Miércoles 09 de mayo de 2018

El Financiero Donald Trump declara guerra comercial contra China

MARTIN WOLF La administración Trump le ha presentado a China un ultimátum en asuntos de comercio. Eso es lo que realmente representó el "borrador del marco" estadounidense para las conversaciones de comercio con funcionarios chinos en Beijing la semana pasada. China no podía acceder a sus demandas. La administración estadounidense es tan necia que no entiende esto o tan arrogante que no le importa. Éste puede ser un momento decisivo para las relaciones entre las dos mayores potencias del mundo. El lado estadounidense exige las siguientes "acciones concretas y verificables". China ha de reducir el desequilibrio comercial entre EEUU y China en 100 mil millones de dólares en los 12 meses que comienzan el 1 de junio de 2018 y en otros 100 mil millones en los 12 meses que comienzan el 1 de junio de 2019. China también debiera eliminar de inmediato todas las "subvenciones que distorsionan el mercado" y que conducen al exceso de capacidad. China ha de fortalecer la propiedad intelectual y eliminar los requisitos relacionados con la tecnología en el caso de las empresas conjuntas. "Además, China acepta... cesar sus atentados en contra de la tecnología y de la propiedad intelectual estadounidenses a través de operaciones cibernéticas, de espionaje económico, de falsificación y de piratería. China también acepta cumplir con las leyes de control de exportaciones estadounidenses". P.C. Estados Unidos, China, economía mundial México lanza propuesta de contenido en autos en 70% REDACCIÓN Los negociadores mexicanos propusieron un requisito de contenido regional del 70 por ciento para la industria automotriz en el marco de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en respuesta a una demanda estadounidense de una cuota del 75 por ciento, dijeron el martes cuatro fuentes familiarizadas con el asunto a Reuters. Una fuente del 'Cuarto de Junto' dijo a El Financiero que no se les ha dado a conocer un porcentaje concreto y este miércoles se reanudarán las negociaciones al respecto. De acuerdo con una fuente de la Secretaría de Economía, la información en reglas de origen es 'mera especulación'. Los negociadores estadounidenses difícilmente retirarán su propuesta de incluir el salario en la regla de origen, así que México, más allá de negociar la eliminación del factor sueldo en el contenido regional aceptando un tope de 75 por ciento de contenido regional, negociaría una baja en el porcentaje que el salario ocuparía en la regla de origen, aseguró una fuente cercana a las negociaciones. "Toda la semana pasada se estuvo reuniendo (Secretaría de) Economía con AMIA, parece ser que llevan ya una propuesta, entiendo que aceptan el 75 por ciento de integración, pero que se cumpla en un periodo y mientras tanto evitar el tema de toda la relación con sueldos en salarios, y estamos esperando esta semana ver qué pasa. En mi opinión, los americanos difícilmente van a retirar el tema de salarios", aseguró la fuente, que es parte de las negociaciones. P.C. TLCAN, industria automotriz, reglas de origen Ronda 2.4 inyectó 10 mil mdp al fondo petrolero DANIELA LOREDO Con la firma de los contratos derivados de la Ronda 2.4 en aguas profundas, el Fondo Mexicano del Petróleo (FMP) sumaría a sus arcas 10 mil 197 millones 180 mil pesos, 24 por ciento más a los 42 mil 170 millones reportados a marzo, esto, por el concepto de desempate de siete de los bloques licitados. Con base en el tipo de cambio de ayer, la holandesa Shell aportó el 65 por ciento del monto total, es decir, seis mil 628 millones de pesos mediante los dos consorcios con los que participó en enero pasado: Qatar Petroleum y Extracción México. La diferencia, de tres mil 569 millones, se integró por los consorcios conformados por PC Carigali, Repsol y Ophir; así como Repsol, PC Carigali y Sierra Nevada con PTTEP. Este ingreso al FMP significaría una mejora en los ingresos para el segundo trimestre de 2018, ya que durante el primer periodo reportó una reducción del 36 por ciento por concepto de contratos o asignaciones petroleras. Mientras tanto, en el primer trimestre de este año sólo registró un pago por parte de la alemana Deutsche Erdoel por 30 millones 854 mil dólares. Cabe recordar que la Ronda 2.4 se llevó a cabo en enero, y en ella se licitaron 29 bloques, se los cuales 19 resultaron asignados, y los que generaron compromisos de inversión por 93 mil millones de dólares. Alberto de la Fuente, director general de Shell en México, refrendó el compromiso por explotar 13 pozos en los próximos cuatro años partir de la aprobación del plan de exploración. "Venimos para contribuir en el desarrollo del país. Nuestra intención es comenzar a trabajar, desde ya, el programa de exploración que eventualmente será aprobado por la CNH. Nos pondrá la pauta de lo que tendremos que hacer en los próximos años", dijo. En su rol como presidente de la Asociación Mexicana de Hidrocarburos (Amexhi), reiteró el interés de las petroleras por la continuidad del modelo energético. P.C. sector energético, Ronda 2.4, aguas profundas, licitaciones, inversión Estados gastan menos en la movilidad de sus habitantes GONZALO SOTO Si te has preguntado por qué en tu entidad no existe mejor infraestructura, transporte público, ciclovías y banquetas transitables, la respuesta es simple: la mayoría de los gobiernos estatales no invierten en mejorar la movilidad de los ciudadanos. De acuerdo con un estudio realizado por Inteligencia Pública, un centro de investigación de finanzas públicas que ha realizado proyectos con el Banco Mundial, determinó que, en promedio, los estados destinaron apenas 76 pesos de recursos propios por habitante a proyectos de movilidad en 2015 y 2016. Y el dato es generoso con algunas entidades. "La cifra promedio se eleva en buena medida porque la Ciudad de México, Jalisco y otras entidades aportaron una cantidad muy superior al tema de movilidad que otros estados", afirmó Marco Cancino, director general de Inteligencia Pública. "Hay un tema evidente: a la mayoría de los gobiernos estatales les vale la movilidad de los ciudadanos". La falta de interés en ese problema se refleja en sus prioridades de gasto, añadió el especialista, pues en el periodo señalado los gobiernos locales gastaron en promedio 219 pesos por habitante para cubrir gastos de materiales y 3 mil 278 pesos para solventar sus nóminas de servidores públicos. El estudio de Inteligencia Pública halló que Oaxaca es la entidad que menos destinó recursos propios, es decir, aquellos procedentes de la recaudación local, a proyectos de movilidad, con apenas un peso por habitante en 2015 y 2016. Nayarit y Querétaro dispusieron 2 pesos; Yucatán, 3 pesos; San Luis Potosí y Quintana Roo, 5 pesos, y Guerrero, 6 pesos. El centro de investigación resaltó que no se trata de un asunto de tamaño de la población o de la recaudación, sino de voluntad presupuestaria y política, por ejemplo, el Estado de México financió con solo 9 pesos por habitante proyectos de movilidad en el periodo señalado. Por el contrario, la Ciudad de México es quien más recursos destinó a proyectos de movilidad, con 885 pesos per cápita, seguido de Jalisco y Sonora, con 301 y 290 pesos,

respectivamente. El estudio de Inteligencia Pública comprende 2 mil 537 proyectos llevados a cabo en 2015 y 2016. Producción mexicana de Ford cae tras eliminar sedanes en los EU P.C. entidades federativas, movilidad, transporte BLOOMBERG La producción de Ford Motor está cayendo en México mientras la empresa se prepara para abandonar el negocio de los sedanes en Estados Unidos. El armado en las fábricas mexicanas de Ford se desplomó 31 por ciento el mes pasado al nivel más bajo de cualquier mes de abril desde al menos 2009, según datos compilados por un grupo del sector automotor. Las exportaciones de Ford desde México, la mayoría de las cuales se dirigen a Estados Unidos, cayeron 36 por ciento. La caída destaca el cambio estratégico de Ford en Estados Unidos, donde la compañía se enfocará en torno a los lucrativos camiones y vehículos utilitarios deportivos (SUV, por su sigla en inglés) mientras abandona el negocio que pierde dinero de los sedanes. Dos de los tres modelos que Ford fabrica en México, el subcompacto Fiesta y el auto familiar Fusion, están destinados a desaparecer en Estados Unidos. El tercero, el Lincoln MKZ, comparte los fundamentos mecánicos del Fusion y está construido sobre la misma línea de montaje, lo que deja su futuro en duda. P.C. industria automotriz, Ford, producción Reforma Alza de crudo, qué implica para economía Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (09 mayo 2018).- El aumento de los precios del petróleo es un arma de doble filo para la economía mundial. Con el alza del 14 por ciento que registra el precio del crudo este año, que actualmente se encuentra en su nivel más alto desde el 2014, los exportadores del combustible pueden disfrutar de una ganancia inesperada, mientras las naciones consumidoras se ven perjudicadas. Mucho depende finalmente de la razón por la cual los precios estén escalando. Una crisis petrolera debido a una oferta limitada es algo negativo, aunque precios más altos debido a una demanda robusta pueden refleiar simplemente un crecimiento global sólido. P.C. sector energético. Tiene inflación anual menor nivel en 16 meses NEGOCIOS / Staff Cd. de México (09 mayo 2018).- La inflación anual reportada en abril fue de 4.55 por ciento, la más baja desde diciembre de 2016, cuando se ubicó en 3.36 por ciento. En su variación mensual, el Índice Nacional de Precios al Consumidor obtuvo un retroceso de 0.34 por ciento, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). La desaceleración de la inflación en el mes reportado se debe a la disminución de los precios de la electricidad que de marzo a abril bajaron 13.86 por ciento debido a la temporada de calor. P.C. INEGI, inflación Piden desregular también en telecom

Alejandro González Cd. de México (09 mayo 2018).- Si el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) analiza desregular el sector de radiodifusión también debe hacerlo en el de telecomunicaciones, advirtieron analistas. Irene Levy, presidenta de Observatel, aseveró que sería un error el que el IFT sólo le otorgue beneficios a la radiodifusión, pues no debe privilegiar un sector únicamente. "Sería un error por parte del IFT sólo desregular a radiodifusión, el sector de telecomunicaciones y radiodifusión son distintos, pero también telecom requiere atención. Hay muchas obligaciones en telecomunicaciones que están dirigidas a grandes empresas y las pequeñas no tendrían que estar cumpliendo", explicó la especialista. P.C. IFT, telecomunicaciones Retiran salario de propuesta mexicana

José Díaz Briseño / Corresponsal Washington DC, Estados Unidos (09 mayo 2018).- México, Estados Unidos y Canadá discutieron ayer la contrapropuesta mexicana de regla de origen para el sector automotriz que, según una fuente cercana a la renegociación, deja fuera el factor salarios. Durante las reuniones ministeriales en esta capital sobre la renegociación del Tratado de Libre Comercio, los responsables comerciales de México y Canadá reconocieron que abordaron la contrapropuesta mexicana, misma que responde a un plan presentado desde marzo por parte de EU. P.C. industria automotriz, reglas de origen, salarios Critican negociación con UE

Frida Andrade Cd. de México (09 mayo 2018).- Durante la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México (TLCUEM), el País perdió porque cedió ante el viejo conteniente en el tema de los quesos, consideraron exportadores estadounidenses. "En el TLCUEM, México cedió ante el capricho y las presiones de la Unión Europea de otorgar el uso exclusivo de nombres genéricos de quesos", afirmó Jaime Castañeda, vicepresidente del Consejo de Exportación de Lácteos de EU (USDEC, por sus siglas en inglés). Aunque el País logró mantener el término de "manchego" como genérico, pese a que la UE argumentaba que debía dejar de usarse para la producción en México porque su origen pertenecía a La Mancha, España, se perdieron los nombres de otros quesos, dijo. P.C. TLCUEM, acuerdos comerciales El Economista México lanza una contrapropuesta a las demandas de EU en sector automotriz Reuters La última propuesta de EU incluyó elevar el contenido regional a un 75% desde el 62.5% actual en un período de cuatro años para vehículos ligeros. México lanzó una contrapropuesta a las demandas de Estados Unidos para endurecer las normas de contenido en la industria automotriz bajo el TLCAN, dijeron el martes cuatro fuentes familiarizadas con el asunto, mientras negociadores insistían en obtener un acuerdo para modificar el pacto comercial vigente desde 1994. Funcionarios canadienses, mexicanos y estadounidenses elogiaron el progreso en las discusiones para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aunque no hubo señales de un gran avance tras más de ocho meses de negociaciones. P.C. TLCAN, industria automotriz, reglas de origen intercambian dardos en la OMC Roberto Morales Estados Unidos y China, quienes representan 40% del Producto Interno Bruto (PIB) del planeta, cuestionaron el rol que está jugando la Organización Mundial de Comercio (OMC) y se lanzaron acusaciones mutuas de proteccionismo. " Es increíble ver a un país que es la economía mercantilista más proteccionista del mundo posicionarse como el autoproclamado defensor del libre comercio y el sistema de comercio global", dijo el nuevo embajador de Estados Unidos en la Organización Mundial de Comercio, Dennis Shea. P.C. OMC, China, Estados Unidos, economía mundial Aspirar a la autosuficiencia alimentaria es un mito que hay que romper: EPN Rolando Ramos Y Pilar Martínez En un mundo globalizado, aspirar a la autosuficiencia alimentaria es un mito que hay que romper porque es una política vieja y equivocada, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. "La realidad es que hoy ningún país en el mundo produce todo lo que consume y este es un mito que hay que romper... En un mundo globalizado francamente no hace sentido ni razón aspirar a la autosuficiencia. Auténticamente ha sido una política del pasado equivocada". P.C. EPN, sector agropecuario, alimentos FMI negociará con Argentina rescate financiero El Cronista / Argentina A menos de dos horas de que el presidente Mauricio Macri anunciara el inicio de las conversaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI) por un programa de asistencia financiera, Christine

Lagarde, la directora del organismo, aseguró que espera &ldguo;con interés&rdguo; la &ldguo;colaboración&rdguo; con Argentina. En un breve comunicado, Lagarde aseguró que " Argentina es un valioso miembro del Fondo Monetario Internacional". "Agradezco la declaración que hizo hoy el presidente Macri y espero con interés continuar nuestra colaboración con Argentina", señaló. Lagarde cerró sus primeras declaraciones sobre el pedido de ayuda de las autoridades del gobierno argentino con la confirmación de que "se han iniciado discusiones sobre cómo podemos trabajar juntos para fortalecer la economía argentina y llevaremos estas conversaciones a cabo en breve" P.C. FMI, Argentina, sistema financiero Presentan a candidatos plan de seguridad social universal Elizabeth Albarrán Ante los retos que enfrenta el sistema de seguridad social como una mayor cobertura y un mejor ingreso por pensiones, el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) entregará a cada uno de los candidatos presidenciales un análisis y propuesta para que en el país se tenga un sistema de seguridad social universal. Roberto Vélez, director del CEEY, comentó que en las próximas semanas entregarán el estudio " El México del 2018, movilidad social para el bienestar", el cual plantea que cada mexicano cuente con un paquete básico de seguridad social que consista en la provisión de seguros de salud e invalidez y vida; así como una pensión de retiro para todos los trabajadores sin importar si están en la formalidad laboral o en la informalidad. P.C. seguridad social, pensiones, pobreza Exportaciones chinas repuntan más de lo esperado en abril pese a disputa con EU Reuters Las exportaciones de China repuntaron más de lo previsto en abril tras una caída sorpresiva el mes anterior, lo que sugiere que la demanda mundial sique siendo relativamente resistente y refuerza a la economía en medio de una acalorada disputa comercial con Estados Unidos. Las importaciones en abril también crecieron más de lo esperado, lo que sugiere que la demanda interna de China se mantiene bien, buenas noticias para los funcionarios que buscan suavizar el impacto de cualquier turbulencia en el sector de comercio. Las exportaciones chinas aumentaron un 12.9% en abril respecto de igual mes de 2017, superando las estimaciones de los analistas de un alza de 6.3% tras la caída de 2.7% reportada en marzo, que según economistas se debió a cálculos distorsionados por factores estacionales. P.C. China, La Jornada Siete de cada 10 mexicanos pobres morirán pobres Roberto González Amador | miércoles, 09 may 2018 07:21 Ciudad de México. México vive una situación en la cual, en términos de movilidad social, los dados están cargados desde el nacimiento. Siete de cada 10 mexicanos que nacen en las familias de menores ingresos no lograrán salir de la pobreza a lo largo de su vida, reveló un informe presentado este martes. El país no genera suficientes medios de movilidad social. Tampoco de mejoría en el ingreso. En el pasado cuarto de siglo el ingreso promedio de los hogares disminuyó en términos reales, es decir, perdió capacidad de poder de compra, de acuerdo con un informe del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY). P.C. pobreza, movilidad social El TLCAN irá a fin de año si no hay logros "pronto": Ross Notimex y Reuters | miércoles, 09 may 2018 07:25 Washington. El secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, dijo aver estar alentado por los progresos en las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pero advirtió que de no completarse pronto habrá que esperar a finales de año. En la Conferencia Anual de las Américas, realizada en el Departamento de Estado, expresó ante representantes de empresas con inversiones en América Latina que si no vemos progreso pronto, probablemente no lo habrá por algo de tiempo o hacia finales de año, si acaso. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Reportan decrecimiento en Tabasco, Veracruz y Chiapas Alejandro Alegría | miércoles, 09 may 2018 12:57 Ciudad de México. Tabasco, Veracruz y Chiapas, tres de los nueve estados donde este año se realizarán elecciones para renovar la gubernatura, tuvieron tasas de crecimiento negativas, de acuerdo con un análisis del observatorio económico México, ¿Cómo vamos? La directora de ese organismo, Valeria Moy, detalló que debido al mal diseño de la industria petrolera, Tabasco ahora resiente la dependencia económica al presentar un decrecimiento de 3.1 por ciento. Acotó que no se trata de una mala implantación de la reforma energética, sino de que se tardó 30 años en implementarla y las consecuencias de ello son los resultados que hoy vive esa entidad. P.C. entidades federativas, crecimiento económico Inflación bajó 0.34% en abril tras 10 meses de alza: Inegi Israel Rodríguez | miércoles, 09 may 2018 09:35 Ciudad de México. Durante abril de 2018, la inflación medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) continuó con una tendencia descendente y presentó una baja mensual de (-)0.34 por ciento, así como una tasa de inflación anual de 4.55 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Lo anterior se compara favorablemente con la observada en el mismo periodo de 2017 cuando los resultados fueron de un alza de 0.12 por ciento mensual y de 5.82 por ciento anual. Las alzas más importantes de precios fueron la gasolina, vivienda propia y restaurantes. En contraste las bajas más relevantes de precios correspondieron a electricidad, gas LP y servicios turísticos en paquete. Las ciudades con mayores alzas de precios fueron en Tlaxcala, León y Huatabampo, mientras que los menores aumentos se registraron en : Ciudad Acuña, Veracruz y Monclova. P.C. INEGI, inflación Dólar alcanza los \$19.97 en sucursales bancarias Reuters y Notimex | miércoles, 09 may 2018 08:24 Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias de este miércoles, el dólar libre se vende hasta 19.97 pesos, cinco centavos más en comparación con el cierre de ayer, y se adquiere en un mínimo de 18.45 pesos en sucursales bancarias de Ciudad de México. En opinión de Banco BASE, persiste el riesgo de que el tipo de cambio continúe su tendencia al alza por motivos que afectan de manera particular a México. Explica que respecto al tema del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se dio a conocer la víspera que la delegación de México comenzó a ceder a parte de las demandas estadunidenses en materia de reglas de origen del sector automotriz, lo cual eleva la probabilidad de que se alcance un acuerdo preliminar durante el mes. Sin embargo, el peso no se ha visto favorecido por las noticias, toda vez que los participantes del mercado están a la espera de resultados, ignorando las noticias optimistas. La institución financiera también refiere que el proceso electoral genera incertidumbre entre los inversionistas, lo que probablemente seguirá depreciando al peso. Para este día, señala, se espera que el tipo de cambio cotice entre 19.50 y 19.75 pesos por dólar en operaciones interbancarias a la venta. P.C. tipo de cambio El País El petróleo sube a niveles de 2014 tras la ruptura de Trump del pacto con Irán EL PAÍS Una de las previsibles consecuencias de la ruptura unilaterial por parte de EE UU del acuerdo nuclear con Irán no se ha hecho esperar. El precio del petróleo, que ya llevaba varias

semanas en tendencia alcista, ha reaccionado al anuncio de Donald Trump con un salto cercano al 3%. Así, el barril de brent el de referencia en Europa, se sitúa en el entorno de los 77 dólares, mientras que el Texas, de referencia en EE UU, supera los 71 dólares, niveles desconocidos desde finales de 2014. Las empresas petroleras reciben la escalada con subidas en los parqués. En España, la petrolera Repsol se ha apuntado un 2,5%. El turismo reducirá a la mitad su aportación al crecimiento del PIB este año JAVIER SALVATIERRA El sector turístico español va a sufrir un frenazo en 2018 por la recuperación de otros destinos, como Egipto, Turquía y Túnez, y su contribución al crecimiento del PIB se va reducir a menos de la mitad. Son las principales conclusiones de un informe del banco suizo UBS publicado hoy que añade que el mercado inmobiliario, que está viviendo una " recuperación desigual" también se verá afectado por la desaceleración turística, con un enfriamiento de los precios en el centro de las ciudades y los destinos costeros más demandados. Firmado por Roberto Scholtes Ruiz, responsable de inversiones en España de UBS, el informe se titula España: un boom turístico que se desvanece (Spain: A fading tourism boom, en inglés). En sus apenas cuatro páginas, dibuja un panorama un tanto sombrío del sector turístico español, que representa un 11,5% del PIB, ante la recuperación de Turquía, Egipto y Túnez, donde el número de turistas extranjeros aumentó en 2017 a un ritmo combinado del 31%. En 2016, el turismo en los tres países desplomó por la amenaza terrorista y la inestabilidad política. De los 17,4 millones de turistas que perdieron estos países entre 2014 y 2015, España se llevó la mitad, dice el informe citando datos del lobby turístico Exceltur, que lleva tiempo alertando de que el "turismo prestado" a España por estos destinos tarde o temprano volvería a ellos. P.C. turismo, crecimiento económico